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Crianceros en alerta por demora 
en la desparasitación de ganado 

TAMBIÉN ACUSAN INCOMUNICACIÓN CON LAS AUTORIDADES

Los dirigentes del gremio 

caprino manifiestan su 

preocupación al ver que aún 

no se da inicio a este proceso 

que es fundamental de cara 

a las veranadas. Desde el 

SAG y el Gobierno Regional 

aseguraron que los recursos 

económicos ya se encuentran 

en tramitación,  y proyectan 

comenzar a desparasitar en la 

segunda quincena de octubre. 

Las veranadas son una actividad 
tradicional de los crianceros de la 
Región de Coquimbo, pero que en los 
últimos años se ha visto relegada al 
no recibir autorización por parte de 
las autoridades argentinas. 

Este año, las gestiones para auto-
rizar la trashumancia avanzan, pero 
existe una arista que preocupa a los 
crianceros, que es la desparasitación 
del ganado caprino. Según señalan, 
este proceso ya debería estar ejecu-
tándose, pero acusan una demora 
por parte de las autoridades, lo que 
genera inquietud en el gremio. 

Así lo comenta por ejemplo el pre-
sidente del Comité de Crianceros de 
Monte Patria, David Arancibia, “esta-
mos preocupados porque tenemos un 
proyecto estancado con la desparasi-
tación. Este año estamos autorizados 
para las veranadas hacia Argentina, 
pero seguimos preocupados porque 
no se comienza a desparasitar a los 
animales, y tampoco se ha hecho una 
reunión para informar. Para nosotros 
es importante que de aquí a noviembre 
tengamos a todo el ganado despara-
sitado. No hemos logrado reunirnos 
con las autoridades”, indicó. 

Palabras similares tuvo la presi-
denta del Comité de Crianceros de 
Ovalle, Janet Andrade, “estamos 
muy preocupada con el tema de las 
veranadas, porque en todas las mesas 
decimos que los trámites hay que 
hacerlos con tiempo. En el tema de 
la desparasitación aún no hay nada, 
y por eso estamos presionando a las 
autoridades para tener una reunión 
informativa y ver qué es lo que está 
pasando. Los crianceros empiezan a 
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subir en noviembre a las veranadas, 
y hay que tener desparasitado a los 
animales antes. En estas fechas ya 
debería estar desparasitando”, sostuvo. 

“Le solicitamos a las autoridades 
es que se retome la mesa caprina, 
hace tiempo que estamos tratando 
de retomar esto para avanzar, pero no 
tenemos respuesta. Estamos súper 
preocupados por esta situación, los 
crianceros nos preguntan todos los 
días, y ya no sabemos qué decirles”, 
agregó la dirigenta ovallina. 

Esto es algo que preocupa a nivel 
regional y así lo confirma el pre-
sidente de la Asociación Gremial 
de Crianceros del Choapa, Héctor 
Báez, “no hemos tenido ninguna 
respuesta de las autoridades y se 
nos está complicando, es mucho 
lo que se está demorando esto, hay 
mucha demora en la tramitación de 
los recursos”, apuntó. 

RECURSOS EN CAMINO 

Sobre esta demora en el proceso de 
desparasitación, el Director Regional 
(s) del SAG, Jaime Rodríguez, ex-
plicó que “estamos a la espera del 
traspaso de los recursos por parte 
del Gobierno Regional para iniciar 
el ‘Programa Sanitario Productivo 
Crianceros Coquimbo’. Para ello, aún 
estamos a la espera de la Toma de 
Razón de la Contraloría General de la 
República (CGR), que tiene un plazo 
de 15 días hábiles desde la recepción 
del convenio, el cual fue firmado por 
el Director Regional del SAG el 16 de 
septiembre. Nuestra prioridad será dar 

tratamiento antiparasitario al ganado 
que históricamente ha cruzado a 
cordillera argentina, de forma que 
puedan cumplir con los requisitos 
sanitarios que nos impone Argentina 
para el ingreso de los animales a su 
territorio”.

De esta manera, Rodríguez señala las 
priorizaciones y los plazos que se han 
planteado para este proceso, “debido 
a una demora en el inicio del programa 
de desparasitación, derivada de las 
tramitaciones propias de un programa 
de esta índole (DIPRES, CGR), fue 
necesario ajustar el proyecto para 
poder priorizar a los crianceros que 
trasladan a sus animales a las verana-
das en la cordillera argentina. Desde 
el SAG esperamos iniciar el programa 
de desparasitación de ganado durante 

la segunda quincena de octubre, 
dependiendo de las tramitaciones 
finales que se están gestionando 
por parte del Gobierno Regional y la 
Contraloría. Confiamos en la celeridad 
con la que ambos organismos están 
tramitando este proceso, por lo que 
no se vería afectada la realización 
de las veranadas, permitiendo que 
los crianceros realicen sus trámites 
dentro de los plazos establecidos”.

Por su parte, el Gobernador Regional, 
Darwin Ibacache, comentó algunos 
avances que se generaron durante 
este mismo lunes, “hay dos aris-
tas que estamos trabajando como 
Gobierno Regional, hoy con muy 
buenas noticias desde el punto del 
programa de desparasitación, que 
tiene relación con que ya pasó el día 
de hoy a toma de razón de Contraloría, 
eso toma 15 días, después de eso 
existiría transferencia hacia el SAG 
para que pueda iniciar el proceso. 
También se ha pedido al SAG que 
inicie su metodología interna, para que 
cuando ellos tomen estos recursos 
puedan ejecutarlos a la brevedad 
posible”, señaló. 

“Por otro lado, la máxima autori-
dad regional destacó que “estamos 
trabajando con el pago de peaje, que 
son alrededor de 200 millones de 
pesos, vamos a tener un viaje en un 
par de días más a Santiago, en donde 
vamos a conversar con la subsecre-
taría de Agricultura para que puedan 
recibir estos recursos. Nosotros ya 
tomamos el acuerdo en el Consejo 
Regional para hacer traspaso de los 
200 millones de pesos”. 

“SEGUIMOS PREOCUPADOS 
PORQUE NO SE COMIENZA 
A DESPARASITAR A LOS 
ANIMALES, Y TAMPOCO SE 
HA HECHO UNA REUNIÓN 
PARA INFORMAR. PARA 
NOSOTROS ES IMPORTANTE 
QUE DE AQUÍ A NOVIEMBRE 
TENGAMOS A TODO EL 
GANADO DESPARASITADO”
DAVID ARANCIBIA

DIRIGENTE CRIANCERO DE MONTE PATRIA
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